

令和2年7月21日 部長会議 会議録（要旨）

●日 時 令和2年7月21日（火）午前9時05分～午前9時45分

●会 場 市役所 応接会議室・庁議室

●出席者 市長、副市長、教育長、総務部長、企画政策部長、市民環境部長、健康福祉部長、次世代支援部長、経済部長、経済部企業立地担当部長、建設部長、議会事務局長、教育部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、秘書係長

1. 開 会

2. 市長訓示

○7月22日（水）からGOTOトラベルキャンペーンが始まる。県外から多くの方々が、温泉街に来られると思う。新型コロナウイルスの対応を考えていかなければならない。過日、県では非常事態宣言を出す案も検討されたようだ。県の対応を注視する必要がある。

○今朝の新聞で、長野市の感染者の情報公開について、議事録を作成していないとの報道があった。当市においても、必要に応じて議事録を作成し、経過等を説明できるようにしておいてほしい。

○中学校の修学旅行の実施について、早急に結論を出す必要がある。東京、京都、奈良等への修学旅行をやめた代わりに、自分の町の温泉地に宿泊するという自治体（学校）もあるようだ。

○今年度の防災訓練は、新型コロナウイルスの状況を鑑みて中止する。ただし、市役所においては、新型コロナウイルス感染症を意識しながら、職員一人ひとりの役割分担を決めて、災害時における避難訓練を実施する。

○新型コロナウイルス感染症の問題は長引くと思う。財政的な問題もある。皆さん之力で千曲市からは感染者が出ないように対応をお願いしたい。

3. 各部課長からの報告事項等（主なもの）

【総務部長報告】

○労働衛生規則等が改正され、本年8月から、業務としてチェンソーを使用する者は、特別教育の受講が必要となる。職員が仕事でチェンソーを使用する場合も含まれるため、職員が使用する場合は、必ず特別教育を受講してほしい。また、チェンソーを使用する際に、下肢防護着の着用が義務付けられた。チェンソーを保有している課においては、貸出しの際に特別教育の受講と下肢防護着の着用を確認してほしい。業者に業務を委託する際にも確認をお願いしたい。事故等があった場合は、監督責任を問われる場合がある。

○新型コロナウイルスの感染者が増加している。東京への往来は公私ともに控えてほしい。どうしても必要な場合は、予防策を講じ、短時間で済ませるようにしてほしい。

○自治体職員の飲酒運転の報道が続いている。再度徹底をお願いしたい。

○今年度の防災訓練は中止するが、昨年の台風災害では避難所での職員の対応に問題があったとの指摘を受けているため、マニュアルに沿って職員の研修を行う。

【市民環境部長報告】

○県の元気づくり支援金を活用し、循環バス（大循環線西回り）のラッピングを行う。図案は、越ちひろさん監修のもと、9月6日（日）と13日（日）に、市内の小学生120名を募集して描いていただく。総事業費は300万円で、支援金は214万円を見込んでいる。

【健康福祉部長報告】

○Gotoトラベルキャンペーン開始に向けて、観光交流課と連携し、戸倉上山田温泉の旅館・ホテル30件に、消毒アルコール、マスク、体温計を配布する。また、新型コロナウイルス感染症患者が発生した場合の対応について、市が作成したマニュアルを配布し、注意喚起を促す。

【経済部長報告】

○令和2年度に予算化されている「市有林の間伐事業」について、間伐材の売上収入が見込めないことから執行しない。その代わりに、市有林の水源かん養林において、林齢58年から60年生のカラマツの保育間伐事業に振り替えることとした。

◆主な意見・質疑等

○保育間伐で切った木は、搬出せずにそこに残しておくのか。

【回答】そのとおり。

【建設部長報告】

○千曲川の水害対策で設置を予定している大型土のうについて、地権者と調整を続けている。

【議会事務局長報告】

○市議会臨時会を8月5日（水）午前10時から開催する。特別委員会の設置については結論が出ていない。7月30日（木）午後1時から議員の初顔合わせ会を行う。

◆主な意見・質疑等

○市議から個別に事務勉強会の開催依頼があったがお受けしてよいか。

○基本的に議長からの依頼であるべき。個別に勉強会を開催すると、情報を知っている議員と知らない議員とに分かれてしまう。市職員も個別には対応しきれない。

○新人議員が7人いるので、特に台風災害と新型コロナウイルス関係の経過は、市からも説明しなければいけない。

○勉強会の開催は、議員や会派からの依頼ではなく、議長からの依頼にしていただきたい。全議員に開催をお知らせできるように、議会事務局に調整をお願いしたい。

○先日、ある市議を通じて、他市の議員による見学会の依頼があつてお受けした。そのような場合も議会事務局を通してもらった方がよいのか。

◆協議結果

○今後、市議や会派から、説明会、行政視察等の依頼があつた場合は、議会事務局を通していただくことを原則とする。

【教育長報告】

○新型コロナウイルス感染者が学校内で出た場合の校名公表を、教育委員会で検討している。

【副市長訓示】

○理事者への相談の際に、何が焦点でどう解決したいのかポイントを定めて話をしてほしい。普段から分かりやすい資料を作つておけば、レク用の資料をわざわざ作る必要はない。

【秘書広報課長報告】

○姉妹都市である愛媛県宇和島市は、真鯛の養殖生産量日本一であるが、新型コロナウイルスの影響により、鯛の出荷ができずに困っている。鯛の消費拡大のため、市職員にも宇和島市が行つている「鯛たべようキャンペーン」に協力をお願ひしたい。

4. 閉 会